
第４期 第５回麻生区区民会議 議事要旨 

１ 開催日時 平成２５年８月２６日（月）午後３時～午後４時４２分 

２ 開催場所 麻生区役所第１会議室 

３ 出席者  [委員]  

菅原委員長、石井副委員長、東川副委員長、加賀美委員、金光委員、 

久保倉委員、菅野委員、村主委員、髙倉委員、高瀬委員、 

高橋（慶）委員、高橋（庸）委員、武濤委員、田中委員、長谷川委員、 

矢野委員、山田委員、吉田委員 

（欠席）梶委員、横山委員 

       [参与]  

       雨笠参与、尾作参与、勝又参与、木庭参与、月本参与、山崎参与 

（欠席）花輪参与、相原参与、吉田参与 

       [事務局]  

鈴木課長、白石担当係長、佐伯、藤江、麻生 

[関係者]  

多田区長、中山副区長、安藤区民サービス部長、浅見保健福祉センター所長

（医監）、大西保健福祉センター副所長、猪瀬生涯学習支援課長、杉山総務

課長、田中地域振興課長、山田危機管理担当課長、こども支援室野村課長、

奈良課長、道路公園センター丹羽課長 

４ 傍聴者   ３人 

５ 議 事   

（１）安全・安心のまちづくり部会の検討経過報告及び意見交換について 

村主部会長が資料をもとに説明し、承認を得た。 

・大地震で麻生区内での死者数をゼロにするということを目標にする。３つの最 

  優先テーマの内、家具の転倒防止策を中心にモデル事業を実施する。 

     ・モデル事業では、明治大学の園田教授や建築技術者の協力を得て、戸建て系と 

マンション系の二つに分けて取り組む。 

     ・モデル事業の対象グループを募集したが、マンション系は１棟の応募のみで、 

戸建ての方は１９日の時点で応募がなかった。そのため、戸建ては１０戸一 

まとまりのグループではなく、１戸からでも応募可能と要件を緩和し、９月 

３０日までに先着順で再募集をかけることにした。 

     ・９月７日フォーラムを開催し、展示と併せて安全・安心部会の取り組みの報告 

 をする。 

（主な意見） 

・町連に再度依頼したらどうか。 



 ←スケジュールの関係上、時間に制約があり厳しい。ホームページや地域メデ 

ィアを活用することで、広く区民に対して公募したと説明できる形に持っ 

ていきたい。 

・モデル事業の応募が集まらなかったのは何が原因か。今後、取り組みの結果を 

報告できるのか、不安である。 

     ←断られた方から多く聞かれた理由は１０戸をまとめるのが難しいというこ 

 と。要件を緩和した後、２６日現在で戸建てについて２戸の応募があっ 

た。１戸ずつであれば１０戸に到達すると思われる。  

     →自分の家だけが大丈夫と思っている人が多いのではないか。切実感をもって 

１人１人がやっておかなきゃいけないという意識を持たせることが必要。 

     ・モデル事業の募集については、部会の所属関係なく、みんなで取り組んでいか 

なければならない。個人として声掛けできるところは声掛けするなど、フォ 

ーラムまで目途がつくようご協力をお願いしたい。 

 （２）若者が住みたくなる魅力あるまちづくり部会の検討経過報告及び意見交換に 

ついて 

    石井部会長が資料をもとに説明し、承認を得た。 

    「子育てしやすい環境づくり」について 

・ 母親へのアンケート結果を元に６つのグループに対してヒアリングを実施 

 し、それぞれの取り組み、力点、課題などを確認した。 

     ・ 議論の方向性として、麻生区の魅力や特徴を打ち出すことを目指し、岡上 

       地区の子育てモデルの取り組みを参考にした。 

・ 今までの審議の結果、人材バンクの充実などの「安心」、子育て体験を情 

 報交換する「楽しい」、いざという時の預かり保育等の支援などの「助か 

 る」、この三つのキーワードが打ち出された。その先に子育てフェスタの開 

 催を検討している。 

「芸術・文化のまちづくり」について 

・ 芸術文化に関連する１０団体に対してヒアリングを実施し、３期の提言で 

 内容である文化担当官の設置、文化会議の設置、景観形成条例の見直し等 

 について積極的な意見を受けた。その中で、今回新しく、子どもが楽しめ 

 る環境づくりについての意見も出た。 

・ヒアリングの意見を受け、行政や文化財団とも情報交換を実施。ウェブや 

 区内大学等を活用し、芸術文化が盛んな麻生区のイメージを作り出したら 

 どうかとの意見が出された。 

     ・ 今後、区内の若者を対象とした意見交換会や子育てフェスタのキーワード 

 の内、「楽しい」という点で何か取り組めないか検討している。 

    （主な意見） 

・ 部会のテーマは「子育てするなら麻生区で」とし、その下に、「安心・楽し 

 い・助かる」というコンセプトを置いた。この点は明確にしておきたい。 



（３）企画部会の検討経過報告及び意見交換について 

金光委員より説明し、承認を得た。 

・ 区民会議ニュースVol３を発行。区民会議フォーラムを地域メディア３紙で 

  周知した。 

・ 第２回区民会議フォーラムについては、内容、日程、共に固まっていない 

 が、若者部会が中心となり、「子育てフェスタ」という形で開催を検討して 

 いる。 

（４）区民会議フォーラムの開催について 

金光委員より概要、役割分担、開場配置図について説明し、承認を得た。 

    （主な意見） 

・展示ブースでは何を、どのタイミングで紹介するのか。 

     →一般的な家具の固定金具、家具転倒防止を研究しているＮＰＯの方からの展 

示。打診中であるが、園田教授のゼミからの展示。休憩時間、講演が終わっ  

た後に説明に立ち会いたい。 

     ・２人の講師の講演を予定しているが、テーマのすみ分けはあるのか。 

     →目黒教授は建築の耐震工学を、園田教授は高齢者住宅を研究しており、目黒 

      教授は「安全」、園田教授は「安心」と、微妙にタッチが異なる。どちらも 

安全安心部会のテーマにふさわしいご講演を頂けるのではないかと思う。 

・席が埋まるよう区民会議委員全員でチラシの配布をする必要がある。 

（５）参与、区長の感想 


